

Dólar abajo de \$11.50 haría perder competitividad: Coutiño

La economía mexicana comenzaría a perder competitividad con un dólar cercano a 11.50 pesos, calculó Alfredo Coutiño.

El director de Análisis para América Latina de Moody's Analytics dijo que con un precio por debajo de ese nivel, los industriales comenzarían a discrepar con la indiferencia oficial en torno a la baja en la cotización de la divisa estadounidense.

Para el experto, parece que a las autoridades no les preocupa la revaluación del peso, pues incluso consideran que se mantiene subvaluado respecto del nivel alcanzado antes de la crisis de 2008.

Según sus cálculos, si se considera que el tipo de cambio alcanzó su nivel de equilibrio momentos antes de la crisis, la paridad por diferenciales de inflación debería estar en alrededor de 11.70 pesos actualmente.

Así, conforme el precio del dólar se acerque al nivel de 11.50 pesos empezaría a deteriorarse la competitividad real de la economía. Es entonces cuando se comenzará a mencionar que los precios de los productos mexicanos se han encarecido en el exterior.

"Ése podría ser el momento de referencia para una posible intervención oficial en el mercado cambiario", apuntó el economista.

Analistas de Banamex señalaron que el Banco de México parece no preocuparse por la apreciación del tipo de cambio, ya que su nivel refleja la actividad económica del país, y la postura monetaria con relación a sus socios comerciales.

Destacaron que el progreso en las reformas estructurales y el reciente anuncio de Fitch Ratings tendrán un papel importante en el desempeño de la divisa local.

El grupo financiero estima que al cierre del año el precio de la divisa estadounidense se ubicará en 11.80 pesos.

Los miembros de la junta de gobierno del banco central mencionaron en la última minuta sobre política monetaria que la fortaleza que ha registrado el peso obedece a las favorables perspectivas de las reformas estructurales y a la confianza que tienen los inversionistas en la economía del país, lo que se ha reflejado en un importante ingreso de capitales.

Para Coutiño, si las reformas son aprobadas a finales de 2013, o incluso en el primer semestre de 2014, con un contenido a la medida de las necesidades del país, nada podría detener el regreso del peso al nivel que registró antes de la crisis, es decir, cercano a diez pesos para finales del próximo año. (Eduardo Jardón) 